

La Palma de Cádiz

PERIODICO POLITICO, MERCANTIL, LITERARIO, INDUSTRIAL, CIENTIFICO, COMERCIAL Y DE ANUNCIOS.

Fundador: Don Angel María de Luna.

FUNDADO EN 1853.

Director: Don Adolfo de Castro.

Suscripción: Tres pesetas al mes.

Se publica todos los días.—La correspondencia á su Director, Veedor, 13.

Anuncios: A precios convencionales.

La Palma de Cádiz

Notas políticas

Las noticias recogidas en los círculos políticos, acusan poca confianza en la confirmación de los tan decantados cambios ministeriales.

Nadie se ocupa de este asunto, y los pocos que lo hacen se reservan de hacer afirmaciones de cualquier índole.

Sin duda la convicción de que el presidente del Consejo de ministros no ha de obedecer á ningún género de indicaciones para tomar el partido que juzgue conveniente, hacen en mudecer á las personas aficionadas á dar noticias por adelantado respecto al particular, y puede afirmarse que hacen bien en reservarse sus opiniones, pues es el único medio de no exponerse á ver defraudadas sus esperanzas de que las profecías se cumplan.

Hasta ahora no ha llegado el momento de que los profetas ejerzan sus funciones.

Seguíanse comentando mucho en los centros políticos.

La noticia de la subida de los cambios que ha llegado á el 11 por 100, ha causado gran impresión por los irreparables perjuicios que ha de causar, no solo al comercio de importación, sino al Gobierno mismo.

Los únicos que resultan beneficiados son nuestros vicultores, que al aprovechar el corto plazo que les queda para introducir en Francia sus caldos, obtendrán con la altura de los cambios, un pingüe resultado.

Se hacen comentarios favorables en todos los círculos políticos respecto al proceder del señor Cánovas, en los asuntos bursátiles relacionados con Francia, proceder que acusa un patriotismo jamás desmentido por el digno presidente.

Averías en el «Alfonso XIII»

Coruña 21.

Procedente de Santander lle-

oyense el ruido de sus pisadas; después cubrió las paredes con un tapiz negro para que no se viese su sombra y en fin de huir sin retardo cuando llegase la ocasión, y como al entrar por la portezuela reparó que se tuvo de encorbar hasta el cuello de su caballo, la hizo derribar para tener el camino largo y libre: luego de tomadas estas disposiciones cargó dos arcabuces, entreabrió los postigos de la ventana y esperó el acontecimiento.

Con todo, por más bien tomadas que estuviesen estas medidas por poco fueron inútiles, pues como los amigos del regente sabían que el pueblo de Linlithgow pertenecía casi enteramente, como ya se ha dicho, a los Hamilton, hicieron cuanto pudieron para determinarle á que no pasase por sus calles sino que diese la vuelta

gó á este puerto el vapor correo *Alfonso XIII*, que después de haber recogido cien sacas de correspondencia salió á las cinco y media de la tarde con rumbo á Cuba, totalmente abarrotado de pasajeros de tercera clase, marineros y soldados.

Dos horas y media después, á las ocho de la noche, volvió á entrar de arribada con avería en la máquina, que sufrió estando á seis millas de la Coruña.

La avería sufrida es en los cilindros de alta presión.

Varias personas que presenciaban desde el cuartel de *Alfonso XII* la salida del buque observaron que éste se paraba frente á la Peña de la Marola y punta Herminia, y que luego cambiaba de dirección.

La fuerza del temporal era tan grande, que echaba sobre la costa al *Alfonso XIII*.

A consecuencia de esto, la gente de á bordo se vió en la necesidad de echar cohetes y bengalas en demanda de auxilio.

Los espectadores del cuartel vieron las señales y dieron aviso telefónico al circo de Artesanos, inmediato á la casa consignataria, que no tiene teléfono, para que la enterasen de lo que ocurría. También se dió aviso á la comandancia de marina.

La noticia del peligro en que se encontraba el *Alfonso XIII* circuló rápidamente por la capital.

Muchas personas creyeron que el buque había naufragado. El pánico era indescriptible.

Las cercanías del cuartel se vieron inmediatamente llenas de numeroso gentío, cuyo sobresalto era grande, pues todo el mundo temía una espantosa catástrofe, dado el excesivo número de pasajeros que el vapor conducía.

Cuando el vapor *Cabo Prior* se disponía á salir en auxilio del *Alfonso XIII*, éste entró lentamente en bahía.

Se cree que la avería será reparada esta noche y que el vapor saldrá mañana para Cuba.

ta; pero Murray quien jamás había retrocedido ante ningún peligro real se burló de uno imaginario. Sus amigos entonces le aconsejaron que hiciese despejar las calles por sus guardias antes de pasar y que este paso lo verificase al escape, pero no quiso oír hablar de esta segunda proposición como hizo de la primera y empezó su entrada, aun sin haberse cubierto por prevención con su coraza.

Murray encontró las calles llenas de gentío que la curiosidad había llamado, de modo que retardando por aquella multitud solo pudo andar al paso. Al llegar en frente de la ventana fatal, tanto era el tropel, que se vio forzado á detenerse. Aprovechó Bothwellhaugh este momento para apoyar su arcabuz en el antepecho y tomar el tiempo que quiso para apuntar fijo. Finalmente disparó, y Murray cayó herido de una bala que des-

El gran duque Wladimiro

BANQUETE EN LA LEGACIÓN RUSA

Hora y media después del regreso del gran duque Wladimiro de su excursión á Toledo, de donde volvió á las siete y media, se sentaban anoche á la mesa éste y los invitados en el palacio de la legación rusa, situado en la calle de Leganitos.

La morada de la legación moscovita es una de las más suntuosas entre todas las de los diplomáticos extranjeros. Los muebles, tapices y objetos artísticos son de un valor incalculable.

Según la costumbre rusa, próxima á la gran mesa donde debían sentarse los comensales, estaba colocada una más pequeña con ricas ánforas de oro que contenían vinos especiales de los cuales se prueba antes de la comida.

En esta operación se invierte algún tiempo, pues la conversación se hace muy animada.

El gran duque habló entusiasmado de la riqueza y valor artístico de los monumentos y antigüedades que había observado. Prometió que el año que viene visitará á España con más detenimiento, pues no tenía idea de que aquí hubiera tanto que admirar.

Pasaron después á la mesa, sentándose en la forma siguiente:

Ocupó la presidencia de la mesa grande el gran duque Wladimiro, á cuya derecha tomó asiento el presidente del Consejo de ministros, Sr. Cánovas del Castillo, y el señor duque de Sotomayor, mayor domo mayor de S. M. M., y á su izquierda el ministro de Estado, señor duque de Tetuan, y el señor conde de las que madas, jefe del cuarto militar de S. M. la reina regente.

La otra presidencia fué ocupada por el príncipe Miguel Gortschakoff, enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de S. M. I. el czar de Rusia cerca del Gobierno de España, el cual tenía á su de-

pues de haberle traspasado el pecho, tan fuertemente estaba cargada, fué á matar el caballo de un noble que marchaba á su lado.

Al momento los que seguían al regente viendo de qué ventana salió el tiro se lanzaron á la casa y empezaron á destrozar la puerta; pero Bothwellhaugh luego de haber disparado llegó al jardín de modo que partió al escape por la puerta trasera en el mismo instante que los guardas de Murray derribaban la de enfrente. Resultó de ahí que le vieron y ocho ó diez le persiguieron.

Puedese pensar que como le iba la vida en tan desesperada corrida, el fugitivo no perdonaría la espuela, con todo como entre los que le perseguían había dos ó tres nobles muy bien montados empezaron á ganarle terreno, lo que conocido por Bothwellhaugh arrojó su látigo sirviéndose del

recha al ministro de la Gobernación, señor Silvela, y al señor Fiol, y á su izquierda al señor duque de Medina Sidonia, jefe superior de Palacio, y al señor conde de Tolstoi.

Las cabeceras fueron ocupadas: la de la derecha del gran duque, por el segundo secretario de la legación, barón Modeste Korff (pues el primer secretario, príncipe Luow, se encuentra ausente), y la de la izquierda por el señor Benkerdoff.

El menú fué el siguiente:

Potage Turleu clair al anglais.—Saumon saucogeneise.—Lange de Vuau a la melancino.—Puin de gibier a la geseé.—Punch imperial.—Diode rottier.—Salade toscá.—Aubergines frites.—Petits souffles en caisse

La comida se sirvió en una rica vajilla de porcelana de Sajonia, y el café en un servicio de oro macizo.

El comedor estaba suntuosamente adornado.

Sobre los aparadores de roble tallado había hermosos candelabros de oro y ramos de flores.

Durante el banquete reinó la mayor cordialidad, y el gran duque hizo nuevos elogios de España y del carácter franco y hospitalario de sus habitantes.

El gran duque manifestó que lo que más le acordó en su viaje en conocer es la Alhambra de Granada y las costumbres andaluzas, que tanta fama tienen en el extranjero.

EL TEMPORAL

Tormenta en Fuente Alvilla

Participa el gobernador de Albacete que el día 18 descargó una fuerte tormenta en el pueblo de aquella provincia cuyo nombre encabeza estas líneas.

Las lluvias produjeron grandes avenidas, que inundaron todas las casas del pueblo y la rambla, destruyendo los caminos vecinales y toda la tierra laborable.

Las aguas arrastraron á las caballerías y casi todos los de más animales, y se han perdido por completo las cosechas

puñal; y bajo este terrible aguijón, recobró nuevas fuerzas su caballo y saltando un precipicio de veinte pies que los que lo perseguían no osaron traspasar, ganó tanto terreno, habiendo precisado á sus enemigos á dar una vuelta, que éstos perdieron pronto la esperanza de alcanzarle.

El asesino llegó á Francia en donde el rey Carlos IX que apreciaba mucho á los buenos tiradores de arcabuz le recibió bien y al llegar el *San Barthelemy* le hizo muy buenas proposiciones para que se encargase del asesinato del almirante de Coligny, á lo que se negó con indignación Bothwellhaugh, diciendo que se engañaban sobre la acción que había cometido, pues era una venganza y no un asesinato; que cuanto él podría hacer era, que si aquellos cuyas mujeres había matado de hambre y frío el almirante de Coligny venían á pe-

de patatas, uvas y azafran.

Hubo momentos en que la granizada fué imponente, cayendo piedras de gran tamaño.

En algunos puntos el granizo cubre las calles y los campos más de un metro de altura.

Reina gran pánico en la población. Los vecinos están aterrados ante las enormes pérdidas que el temporal ha causado, y temen las consecuencias de la miseria.

No se tiene noticia de que hayan ocurrido desgracias personales.

La riada del Darro

La violentísima tormenta que el lunes descargó en Granada, ha producido muchos daños en la vega y en algunos pueblos de la provincia.

El Darro subió cuatro metros sobre su nivel ordinario.

Las aguas llevaban en su superficie algunos cadáveres de bestias, enseres de caza y troncos de árboles.

En el pueblo de Huetor la tormenta descargó con tal furia, que en pocos momentos se vieron inundadas todas las calles y arrasados los campos que constituyen su vega.

En Monachil la tormenta fué tan horrible, que en pocos minutos las calles y las casas

En el Barrio Alto se derrumbó una casa, quedando las demás inutilizadas: en el barrio de Miraflores también hubo muchos destrozos, y en el de la Casa Alta no ha quedado vivienda alguna habitable, sucediendo lo mismo en el de Huenes.

Todos estos barrios se encuentran comunicados, porque los separa el rio y los barrancos, que traen considerable raudal de agua.

Por tal causa, los que carecen de artículos de primera necesidad se encuentran expuestos á morir de hambre.

En la Alpujarra

Granada 21.

Acaba de recibirse noticia de una nueva calamidad que sume en completa desolación á varios pueblos de la Alpujarra.

dirle consejo les indicaría el modo como se había portado para matar al regente.

Murray murió la misma noche del día en que fué herido y Lennox, padre de Darney, fué nombrado regente.

XXVII

En tanto María Estuard desde el fondo de su calabozo, exitaba las simpatías de todos los soberanos católicos de Europa, de quienes algunos, eran sus parientes ó aliados. Los reyes de Francia y de España escribieron á Isabel solicitando su libertad y el papa Pio V pasando más adelante aun, fulminó contra la reina de Inglaterra una bula en que la trataba de usurpadora y herege, la anatematizaba y absolvía á sus subditos del juramento de fidelidad. Esta bula fué pegada á la puerta del palacio por un señor católico llamado Felton, y todo lo que

La terrible crecida de las ramblas de Torvircon y Albuñol y del barranco Cairo de Berchules, ha arrasado toda la cosecha de habichuelas, único fruto que hoy se produce en aquellas vegas; destruido los cortijos ribereños y ahogado las bestias.

A consecuencia de la inundación se han desplomado los molinos de todos los cortijos que están en las márgenes del Cadiar. Desde Cadiar á Orgiva fueron cubiertos por las aguas.

Si no hubo desgracias personales débese á que los molinos estaban deshabitados á causa de la emigración y de haber terminado el cultivo de los viñedos.

Las cosechas destruidas por la tormenta y las avenidas en Albuñol, Torvircon, Cadiar y Berchules, eran la única esperanza de aquellos infortunados pueblos. — S.

En Almería

Almería 21.

Gobernador á ministro de la Gobernación. — El alcalde de Alhama, en telegrama de anoche, me dice lo que sigue:

La nube de ayer tarde hizo daños de mucha consideración en esta vega; los propietarios de los pagos llamados Noralillo y Bapreano, Estrechura de Talashora, son los más perjudicados; no di conocimiento en el momento hasta cerciorarme por mí mismo de la enormidad del daño causado. Algunos propietarios que ayer eran ricos, hoy quedan pobres.

Nuevas defensas del Támesis

Las autoridades militares de Londres han acordado armar la nueva batería del fuerte de Calhous, emplazada en la margen izquierda del Támesis, con dos cañones de 255 milímetros.

Estos dos cañones se cargan por la culata, pesando su carga 29 toneladas.

Esta batería que domina el río, llevará además varios cañones de tiro rápido.

El fuerte Grain, situado en la orilla opuesta, será también artillado con piezas de 255 milímetros.

VARIEDADES

Felicitación

Dichosos aquellos seres que de su santo en el día se disputan á porfia buscando alegría y placeres.

Son muchos nuestros amigos y abonados que ostentan el nombre del Santo Arcángel; son muchas las muestras de deferencia que el ilustrado público nos dispensa, y sería incurir en una grave falta hacer pasar desapercibido este día sin dar muestras sinceras de gratitud á los Rafaeles que nos distinguen con su amistad. Reciban, pues, el testimonio de nuestra gratitud eterna, y les deseamos toda clase de felicidad en este día.

A todos los Rafaeles les tenemos preparado rico vino embotellado y variedad de pasteles.

Y podéis venir al trote (siendo suscriptor se entiende, que á los demás no comprende el derecho de gajote.)

Demostrando la verdad con partida de bautismo y presentando asimismo cédula de vecindad.

Se vendrá á la recepción de frac, sombrero de copa... y el que no traiga esta ropa se expulsará del salón.

Y hasta el año venidero la Redacción de LA PALMA os desea con el alma salud, alegría y dinaro.

R. de la V.

SECCION LOCAL Y GENERAL

Efemérides de hoy.

996. Muere el rey de Francia Hugo Caspeto, fundador de la Casa de Bombon.

1113. Inaugúrase el Concilio de Palencia, convocado por el arzobispo de Toledo.

1441. Conquistán los cristianos á los moros la ciudad de Fraga.

1446. El conde de Barcelona reconquista á Lérida.

El «Tenorio» en el Liceo Calvo.

—Esta Sociedad, que es muy acreedora á todo género de consideraciones por las distinguidas personas que la forman y por otros conceptos de todos conocidos, lo que le ha hecho conquistar gran influencia y preponderancia entre las personalidades del buen tono, se dispone á poner en escena en la próxima noche del 1.º de Noviembre el popular drama de don José Zorrilla *Don Juan Tenorio* con toda la propiedad con que pudiera presentarse en un teatro de primer orden.

Al efecto, el excelente pintor escenógrafo don Bernabé Carballo está pintando todo el decorado que en dicha noche ha de utilizarse.

Dados los preparatorios que se están haciendo para la representación de la poética joya del gran Zorrilla en el precioso coliseo de la calle de San José, es seguro que la enunciada velada dejará gratísimos recuerdos entre los distinguidos y asiduos concurrentes al Liceo Calvo.

Experiencias. — Las que vienen efectuándose en esta plaza por la Escuela Central de Tiro, consistieron últimamente en descubrir por medio del proyector eléctrico, un blanco móvil situado con anterioridad en sitio conveniente.

El estado de la mar no permitió que se realizara esta prueba: en su vista, el blanco fué anulado, pudiendo verse desde los observatorios de la plaza con perfecta y exacta facilidad su situación.

La prueba, pues, dió el resultado apetecido.

Hoy se reanudarán las experiencias.

El naviero don Antonio Martínez de Pinillos, ha cedido un vapor auxiliar, el cual saldrá de bahía á las siete de la noche, internándose por el canal con rumbo á fuera de puntas.

La prueba ha de consistir en que con el proyector eléctrico se descubra desde los observatorios el buque y pueda fijarse con exactitud su situación de veinte en veinte segundos.

Apremios. — Por la Alcaldía se ha decretado el premio de primer grado contra los morosos al pago del recargo municipal sobre la contribución territorial e industrial correspondiente al primer trimestre de 1891 á 92.

Profesor gaditano. — Nuestro particular amigo y paisano el profesor D. José M.ª de Rojas, acaba de regresar de Chiclana y otros pueblos de la provincia, a donde a instancias de varias distinguidas familias había pasado con el fin de llevar á efecto la extracción de lobanillos, a cuya difícil operación se dedica preferentemente, las cuales ha efectuado con el más satisfactorio resultado, obteniendo por ello los mayores plácemes.

Celebraremos de todas veras que el Sr. Rojas, siga obteniendo tan buena acogida en todas las poblaciones que en breve se propone visitar, tanto en esta provincia como fuera de ella.

Nuestra enhorabuena. — Después de lucidos actos, ha obtenido la nota de sobresaliente en el grado de practicante en Medicina y Cirugía, el Sr. D. Evaristo Gómez, practicante en la actualidad del Astillero de los Sres. Vea-Murguía Hermanos.

Canónigo. — Ha sido nombrado Chantre de Ciudad Real el canónico de aquella iglesia D. Manuel Añeto, persona muy conocida en esta ciudad y que fué á la mencionada población con el Sr. Rancés.

Fondos. — Se han dado las ordenes convenientes para que los Presidentes de las Audiencias tengan en su poder en las épocas oportunas los necesarios para satisfacer las indemnizaciones a los testigos y las dietas a los jurados.

Militares. — Han sido destinados:

Al regimiento de Pavia el teniente coronel D. Leopoldo García; para el percibo de haberes el comandante D. José Sanz Pérez; y al tercer batallón el capitán D. Luiz Pelaez Bermudez.

Al cuadro de reclutamiento de Cádiz el primer teniente don Andres Ruiz Goñi.

Y al regimiento de Alava el segundo teniente D. Alejandro Orsa y Sevillano.

Disposición. — Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que todos los cuerpos é institutos del ejército puedan admitir con destino a las bandos, voluntarios de la edad de catorce años en adelante que por su desarrollo físico reúnan las condiciones necesarias para el buen desempeño de su cometido.

Festividad de los Santos Patronos. — Ayer se verificó solemnemente en la S. I. C. oficio de pontifical, asistiendo nuestro querido prelado el Excmo. Sr. D. Vicente Calvo y Valero. Predicó el señor canónigo don Francisco de Asis Melina. El penagórico de los Patronos ha sido con razón muy celebrado. Cantóse la magnífica misa del Sr. Maqueda. Asistió el Excmo Ayuntamiento bajo la presidencia del dignísimo Alcalde señor D. Eduardo J. Genovés. Asistieron 17 capitulares y además los Sres. secretario y capellan de ciudad. Hubo en el templo gran concurrencia. En todos los altares como es costumbre suntuosa de la Catedral de Cádiz, en funciones de primera clase, arden cuatro luces. Con motivo de estarse restaurando el templete de bronce y Sagrario, se veía en medio del tabernáculo la bellísima imagen de Nuestra Sra. de la Concepción, obra del célebre escultor valenciano Vorgara, y que cuando se derribó en 1868 la iglesia del Convento de los Descalzos, fué trasladada á la Santa Iglesia Catedral.

Teatro Principal. — Participa al Gobernador civil el administrador de esta Coliseo, que ha dispuesto la realización de las obras necesarias en dicho Teatro y que una vez terminadas dara cuenta oportunamente.

Lluvias. — En la mañana de ayer se han iniciado, cayendo fuertes aguaceros. A la una próximamente, de la tarde, despejó, y continuó el cielo encapotado y con tendencias á seguir lloviendo.

Positos. — Cuando reanuden las Cortes sus tareas conocerá de un proyecto de ley sobre reorganización de los positos, institución de tanta importancia para los pueblos.

Inauguración. — Con motivo de inaugurar un local para consultas y reconocimientos en una muy popular farmacia del barrio de la Viña, celebróse ayer por la mañana un almuerzo-comida con que quiso festejar aquel suceso el dueño de la farmacia.

Los invitados fueron varios médicos de la localidad y algunos íntimos de la casa, que salieron complacidos del agasajo.

Detenidos. — Ayer por la mañana han sido presos y conducidos á la cárcel por la fuerza del Cuerpo de Vigilancia, dos individuos reclamados por los juzgados de Instrucción de esta Capital, para estinguir condena, y otro por promover fuerte escándalo, en una casa de la calle Ustariz.

Suspendida. La boda de la señorita de Villaverde que debió celebrarse ayer se ha suspendido por encontrarse ligeramente enferma con un catarro la interesante y bella novia.

Tan pronto como se restablezca tendrá lugar la ceremonia.

Monte de Piedad y Caja de Ahorros. — El domingo 23 del corriente a las doce de la mañana continuará la subasta pública de ropas y otros efectos de los empeñados y renovados en el mes de Febrero del corriente año.

Escuelas. — Las que se proveerán por concurso en el mes de Noviembre en nuestra provincia son las siguientes:

Jerez de la Frontera, auxiliar de niñas y escuela elemental de niños, con 1.000 y 2.000 pesetas; Puerto Real, auxiliar de escuela de niños, con 550; Cádiz, auxiliar de escuela de niñas, con 1.000; Palmones, escuela incompleta de niños 547'50, y Facinas escuela incompleta de niñas, con 365.

Oposiciones. — Para el día 3 de Noviembre están citados en el Conservatorio de Madrid, los opositores a las cátedras de italiano vacantes en las Escuelas de Comercio de Málaga, Alicante y Cádiz.

Ya se ha verificado en este verano el primer ejercicio, pero faltan los otros tres.

Operación. — El médico D. Rosendo Lombera ha practicado la operación, de extirpar un cáncer de la mama derecha a una mujer que habita en la calle del Torno de Santa María, núm. 12.

Auxiliaron en la operación al señor Lombera los médicos Sres. Sanchez Garretón y Delgado (D. Juan de Dios).

La enferma se encuentra en satisfactorio estado.

Nombramiento. — Ha sido nombrado director de los tres centros de vacunación para pobres que ha de establecer el Municipio el Dr. D. Ramón Juliá y Hubert.

Reducción. — El cónsul de España en Tetuán ha propuesto que se reduzcan a cuatro las expediciones semanales de correos entre Tetuán y Tánger, en combinación con los vapores-correos de Cádiz y el servicio postal español en la costa.

Cátedras vacantes. — Los opositores a las cátedras de Agricultura, vacantes en los Institutos de Alhambra, Cádiz, Canarias, Guadalajara, Huesca, Lérida, Pamplona, Segovia, Teruel, Victoria, Figueras Mahón y Tapiá se presentarán el día 4 del próximo mes de Noviembre, a las doce y media de la tarde, en el aula número 2 del Instituto de Cardenal Cisneros (Reyes, 4), a fin de verificar el primer ejercicio.

Estreno. — El domingo 1.º de Noviembre inaugurará su nuevo local de la calle del Vedor, la Real Academia de Medicina, celebrándose sesión pública.

Examen. — Se ha acordado conceder en Enero á los estudiantes de enseñanza libre.

Reclamación. — El padre de uno de los niños que formaban parte de la compañía infantil del Sr. Bosch que con tanto éxito actuó en nuestro teatro, al cual había reclamado por supuesta falta de cumplimiento del contrato por parte de dicho empresario, se ha presentado en Murcia á recoger al mencionado niño, que se encuentra depositado en aquella ciudad por disposición gubernativa.

Farolas. — Ayer se han instalado dos farolas de gas en el local de la Pescadería.

Es una reforma digna de aplauso.

Suscripción nacional. — El importe del día de haber de los empleados dependientes de esta Excmo. Diputación provincial, con destino al socorro de las inundaciones asciende a 1.033 pesetas 60 céntimos.

Concurso. — La junta de administración y trabajos del Arsenal de la Carraca saca a concurso público el suministro de las perchas necesarias en la primera sección de la segunda subdivisión del almacén general, con destino a las Divisiones de guardas costas de Cádiz y Algeciras, bajo el tipo total de 1.200 ptas.

Boletín del Obispado. — Hemos recibido el número 34 de esta publicación, que inserta la colecta hecha para las víctimas de las inundaciones en Alcalá de los Gazules, Ji-

mena, Paterna, San José del Valle, Conil, Barbate, La Linea, Los Barrios y Tarifa.

Ocurrencias locales. — Detenidos en la prevención civil:

Dos sujetos, uno que algo embriagado entró en el taller de pinturas del Hospicio insultando al maestro, y otro que produjo escándalo en una casa de la calle de la Palma, amenazando con pegarle a su mujer y al casero.

Viageros. — Han llegado a esta capital en el tren correo de ayer y se hospedan en el hotel de Cádiz, los Sres. D. Ramón O'iva, el alcalde de Ceuta D. Ricardo Cerni, con su distinguida familia y el conocido comerciante D. Antonio Estrairy.

También ha venido en el mismo tren, hospedándose en los hoteles de Francia y América respectivamente los señores D. Francisco Ponce de Leon y D. Juan E. V. Carrisola, este último rico propietario de Huelva.

Protección á los animales. — La Sociedad Barcelonesa protectora de los animales y plantas ha elevado una instancia al alcalde, lamentándose de los malos tratos que dan algunos cocheros de los omnibus á las caballerías de los mismos en la subida de la calle de Jaime I, desde que por haberse suprimido la reata que se enganchaba en el carruaje, no pueden los caballos subir con facilidad la cuesta. Solicita la espresada Sociedad, que si no bastan para el arrastre las dos caballerías que tiran del carruaje, se obligue á la Compañía á que añada otra á fin de evitar los abusos que denuncia.

Con la supresión de la reata ganaron los transeúntes; pero las bestias salen perdiendo.

Guerra al corsé! — La campaña contra el corsé sigue muy empeñada en los Estados Unidos. Los yankees están haciendo una guerra a muerte a este artefacto, de que se han dado tan ingeniosas definiciones.

Por todas partes se organizan conferencias, en las que se predica el odio al corsé. Como de costumbre, en aquel país han mezclado Dios y la Biblia en este asunto de toilette; así no es de extrañar que los anatemas contra la diabólica invención sean lanzados en nombre de Cristo.

Los periódicos americanos cuentan que estos últimos días, en una población del Oeste, uno de los Padres Ermitaños de esta cruzada de nuevo género ha conseguido un éxito de que no se puede tener idea en Europa.

— ¡Cómo! — exclamaba en un arranque oratorio — ¡Habeis nacido, mujeres que me escuchais, con formas espléndidas, y preferis vivir y morir contrahechas, obstinándoos en llevar corsé! Arrojad a los infiernos esta invención de Belzebú, y volved a Dios como El os ha hecho! ¡Quémad vuestros corsés antes de quemaros vosotras mismas en las llamas eternas!

Esta elocuencia electrizó a la asamblea.

En un momento hicieron una hoguera.

Una joven se adelantó hacia ella gritando:

— ¡Quiero morir como Dios me ha hecho y no como me hecho yo misma!

Y desabrochando su corpiño, se soltó el corsé y lo arrojó á la hoguera.

Este arranque produjo un entusiasmo general, un verdadero delirio; las mujeres se despojaron, unas tras otras de sus corsés y los echaron al fuego...

El predicador no debió aburrirse durante aquella singular ejecución.

Al cabo de un cuarto de hora, no quedaba ni un corsé en el auditorio.

Terrible crimen. — En el pueblo de Rio Cabado partido de Salas de los Infantes (Burgos), se cometió días pasados un terrible crimen.

Se hallaba cenando una familia compuesta de marido, mujer y dos hijos de ésta, habidos en su primer matrimonio, cuando surgió entre ellos un altercado que terminó en sangrienta riña, de la cual resultó muerto el padrastro con un tiro en la cabeza y tres puñaladas en la región del corazón.

La madre, en su declaración, dice que ella fué la que disparó sobre su marido. Pero esta declaración se supone sea por salvar a uno de sus hijos, en cuyas manos se ven algunas ligeras cortaduras, producidas sin duda por el arma que clavó en el cuerpo de su padrasto.

La Duquesa de Castro Enriquez.—La Audiencia de Madrid, por acuerdo del fiscal, ha sobreseido provisionalmente el proceso que se seguía a la duquesa de Castro-Enriquez.

La crecida del Darro.—La violentísima tormenta que desahogó el 18 en Granada ha producido muchos daños en la vega y en algunos pueblos de la provincia.

El Darro subió cuatro metros sobre su nivel ordinario, observándose que las aguas traían en su superficie algunos cadáveres de bestias, y troncos de arboles en abundancia, lo cual demuestra que ha hecho, cauce arriba, grandes destrozos.

El gran duque Wladimiro.—El Adalid de Córdoba dice ayer:

«Procedente de la corte y con dirección Sevilla, pasó ayer por esta capital, en el tren «express» el gran duque Wladimiro. En la estación de los ferrocarriles era esperado el ilustre viajero por el señor Gobernador civil de la provincia, que no pudo cumplimentar a aquél, por venir descansando. Dentro de breves días regresará a Córdoba, donde se detendrá para visitar sus principales monumentos.»

La Andaluza de Sevilla dice:

«Ayer en el tren express, á las nueve de la mañana, llegó á Sevilla el gran duque Wladimiro, acompañado del conde Tolstoi, secretario imperial de la Academia de Bellas Artes de San Petersburgo; del Sr. Benckendorff, amigo de gran intimidad del duque, y de dos de sus criados.

Desde la estación se trasladaron en carruajes al Hotel de Madrid, donde se hospedarán el gran duque y su acompañamiento, durante su estancia en esta capital.

Después de desayunarse y descansar breves ratos en el Hotel, salieron á visitar algunos edificios y monumentos, siendo uno de los primeros el Museo provincial.

El gran duque, lo mismo que el conde Tolstoi, persona peritísima en el arte pictórico, elogiaron mucho la riqueza y el mérito de los magníficos lienzos de Murillo, Velazquez, Zurbarán, que en nuestro Museo se admiran.

Debido al riguroso incógnito que se ha propuesto guardar el gran duque, no ha bajado ninguna persona oficial á la estación.

El capitán general Sr. Marin, el gobernador, el cónsul de Rusia en la plaza y otras significadas personas, dejaron sus tarjetas en el Hotel de Madrid.»

La «Nautilus».—Este buque, en su viaje de instrucción, irá probablemente á Canarias, Rio de la Plata, Cabo de Buena Esperanza, Isla de Santa Elena y otros puntos.

Presos amotinados en Portugal.—Lisboa 21.

Los presos de la cárcel de Limoeiro, ó cárcel civil, se han amotinado hoy.

El motivo del alboroto ha sido el deseo de impedir que sea enviada a las colonias de Africa una partida de vagabundos, detenidos en la cárcel.

Los amotinados han hecho fuego contra las fuerzas de guardia municipal que escoltaban la leva, y han destrozado cuantos objetos tenían a su alcance, llegando a arrancar tablas y astillas de las puertas y ventanas.

La guardia municipal, para aplacar el tumulto, tuvo que hacer fuego hacia el interior de la prisión.

Entonces los detenidos cerraron las ventanas y puertas, y se pusieron así cubiertos de las descargas.

El orden quedó restablecido al poco tiempo.

La escuadra de instrucción.—El Ferrol 21.

La escuadra de instrucción ha recibido orden de marchar á Vigo.

Saldrá en cuanto el *Reina Regente* termine de embarcar la pólvora y de hacer ligeras reparaciones en la máquina.

Se cree que la escuadra emprenderá viaje el lunes.

Defunción.—Ha muerto repentinamente en Vejer, el miércoles último, D.^a Dolores León de Mateo.

Parece que se hallaba algo indispuesta hace pocos días, y la mañana del mismo en que ocurrió la desgracia se encontraba mejor, en términos que se dispuso á dejar la cama y vestirse. En esta operación estaba cuando le sorprendieron unas fatigas que le privó rápidamente de la vida, por lo que al llegar los médicos que más cercanos se hallaban, era cadáver; suponiéndose que algún derrame imprevisto, dado el estado delicado en que se encontraba, pues no haría un mes que dió á luz su primer hijo, á más de fuertes impresiones morales recibidas, le provocara muerte tan repentina.

Prelados.—Dice *El Adalid* de Córdoba:

«Anteayer en el tren correo de la línea de Sevilla, llegó á esta capital, procedente de Sanlúcar, el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis, acompañado de D. Francisco Romero Bolloqui, arcipreste de Hinojosa. El ilustre viajero era asperado en los andenes de la estación por las primeras autoridades de esta población, Gobernador eclesiástico, Rector del Seminario conciliar de San Pelagio, señores Canónigos y Beneficiados, los familiares del Sr. Herrero y otras personas que tuvieron noticias de su llegada. El virtuoso y sabio Prelado, vuelve á su diócesis completamente restablecido de su pasada dolencia. Sinceramente lo celebramos.»

Anteayer llegó á esta capital el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de Gibraltar.»

Miscelánea.—

—Espero, hijo mio, que ocuparás este año un puesto mejor en clase.

—¡Oh, sí, papá! El invierno pasado sentí mucho frío. Voy a ponerme este año junto a la estufa.

Una coqueta, mirándose a un espejo, exclama:

—¡Oh! ¡Cómo me gustaría ser el hombre que me ha de tener por esposa!

En la Prevención:

—¡Adios! ¿Tú otra vez, buena pieza? ¿Qué te trae por acá?

El detenido, señalando a la pareja de vigilantes:

—Pues... estos dos, señor inspector.

—¿Es de usted este gato, señora Pepa?

—Sí, y por cierto que es un animal asombroso.

—¿Qué particularidad tiene?

—Mire usted, no come pescado.

—¿Y cómo puede ser eso?

—No lo come porque no tengo dinero para comprárselo.

Admirable combinación científica humanitaria es ciertamente la que ha producido la Emulsión de Aceite de Hígado de Bacarao de Noruega con hipofosfitos, preparada por los señores Lanman & Kemp. Compuesta con todo esmero por medio de procedimientos científicos bien experimentados, puede recomendarse como única en su especie por su pureza, excelencia y eficacia en todo caso de escrófula, afección de los pulmones, debilidad general y enfraquecimiento, garantizando el aumento de carnes y fuerza en un espacio de tiempo relativamente corto.

Exíjase la Marca Industrial como garantía de legitimidad.

Depósito general en España para la venta al por mayor, señores don Vicente Ferrer y compañía, de Barcelona.

Se venden en todas las farmacias y droguerías.

AVISOS UTILES.

La oficina recaudadora de cédulas personales del distrito de San Antonio está establecida en la calle de San José, núm. 47, accesoria, siendo las horas de despacho de siete á diez de la mañana, é iguales horas por la noche.

El local para adquirir las cédulas personales, pertenecientes al distrito de Santa Cruz, se encuentra establecido en la plaza de la Constitución, número 13, siendo las horas de despacho de siete á diez de la mañana ó de siete á diez de la noche.

PERAL.

ALMACEN DE MUEBLES.
Gran novedad en alilería y en toda clase de muebles.—Cristóbal Colón. 14 y 15.

«Las Antillas,»

almacen de viveres del reino y extranjero, de Ramón Gutiérrez y C.^a, calles de San Pedro, San José y Murguía.—Especialidad en conservas de todas clases; jamones; chorizos extremeños; salchichón, chocolates; cafés; cerveza, y vinos de Burdeos.—Cádiz.

Perfumerías de Rey, Rosario 10 y Ancha 20.

—En estos acreditados establecimientos se acaban de recibir las especialidades siguientes:
El más poderoso rejenador del cabello «Restaurador Bossitiers.»
La mejor preparación ofrecida al público para el cabello y la barba «Renovador Vegetal Siciliano de Hall.»
El «Tónico Oriental», sin rival para hacer crecer, restablecer, destruir la caspa é impedir las canas, y la calvicie.

«Pomada Tánica,» rejenadora para hacer crecer, é impedir la caída del cabello, es una garantía que las mujeres añaden á su propia belleza.

«Agua Divina» para blanquear, refrescar y hermosear el cutis.

«Flor de Ramillete de Bodas» para hermosear la tez; con su aplicación se obtiene esplendor incomparable y la encantadora fragancia del lirio y de la rosa.

«Agua de Azahar» medicamento seguro, sencillo eficaz para los padecimientos nerviosos.

«Agua de Rom de Quina» de los mejores fabricantes, brillantina y extractos ingleses.

Rey, Rosario 10 y Ancha 20.

Retratos al lápiz, hechos en 20 minutos.

en la calle Columela, (antes Carne) número 37.
Tamaño natural.—Exacto parecido.—Inalterables á la acción del tiempo.

Retratos de frente, pesetas 5; ídem de perfil. 2'50; copias de fotografías, 10.
Retratos al oleo, precios convencionales.

Se pasa á domicilio, siendo los precios dobles.
37.—Columela.—37
ULTIMOS DIAS.

Empeños.—Se continúan efectuando

en las Casas de Préstamos calles de Benjumeda, número 23, y Alonso el Sábio, 10.

Enrique Bardasano.—Gran depósito de vinos, espíritus, licores y tés.—N.º 11, Cannon Lane, detrás de la iglesia católica, Gibraltar.

La Gita, café y billar.—Depósito

de vinos de Jerez, pago de Macharnudo, del señor don José Morantes, y de Manzanilla de Sanlúcar de los señores Rodríguez y Vinuesa. Venta al por mayor á precios de bodega.

Crédito de aceptación á los comerciantes

es industriales, gozando de buena consideración comercial.—Cuentas corrientes.—Escribir á X.K.—Advertiser office 16 A.—Brounion Street.—Liverpool, Inglaterra.

Han llegado las galletas en cajas

de lata á 6 reales una.
Escritorio Murguía, 28.

SECCION RELIGIOSA.

En el calendario Gregoriano sábado 24 de Octubre de 1891
En el Romano 9 Calendas de Noviembre año 2643.
En el Juliano de rusos y griegos 5 de Octubre de 1891.

En el portugués sábado 24 de Octubre año de 1891.
En el Republicano francés, 4 Trimario año 498.
En el Israelítico 3 Rebi-el-awel.
En el Musulmán, 3 Kislew.

Obispado de Cádiz.
SANTO DEHOY
San Rafael Arcángel (Medicina de Dios) patrono de los hospitales de San Juan de Dios B. P. en S. Juan de Dios.

Fiestas de la Virgen.—Nra. Señora de los Remedios; la del Dumo en Evvira y la del Vall de Flores, en Tremp.
Liturgia de hoy.—Oficio y misa de San Rafael, patrono de los caminantes.—Rito doble color blanco.

CULTOS DE HOY
JUBILEO DE LAS CUARENTA HORAS
Hoy en San Francisco.
Mañana en San Juan de Dios.

Se manifiesta á las ocho de la mañana y se oculta á las seis de la tarde.
MISAS CANTADAS
A las siete y media en el Cármen.
A las ocho en la Catedral, Merced y Santo Domingo.

A las ocho y media en San José, Rosario, San Lorenzo, San Antonio y San Francisco.
A las nueve y media en la Santa Iglesia Catedral.
A las diez en San Juan de Dios

ULTIMAS MISAS REZADAS
A las doce en el Rosario, San Antonio, San Lorenzo y San Francisco.
Salve á las oraciones en las iglesias de costumbre.

Por la noche novena á San Rafael en San Juan de Dios.
Continúan los meses de Nuestra Señora del Rosario en el Rosario, y San Francisco.



Las misas de los días 23, 24 y 25, á las seis y media de la mañana, en la capilla del convento de Candelaria, serán aplicadas por el eterno descanso de

EL SEÑOR

DON JOAQUIN REY

Y MARASCA.

(Q. S. G. G.)

Su viuda y demás familia suplican á sus amigos y fieles en general se sirvan encomendar á Dios Nuestro Señor el alma del finado.

Arzobispado de Sevilla
SANTO DE HOY.

Como en Cádiz.
San Everguto, ob. y mr.—San Bernardo Calvo, ob. y cf.—Santa Majencia, vg. y mr., con Santa Barbara y Santa Rosalia, hermanas.—San Martin de Verton, abad y cf.

SANTO DE MANANA.
Como en Cádiz.
San Frutos, patrono de Segovia, año 715, ermitaño y cf.—San Bonifacio I, papa.—Santa Eustracia, mr., hermana de San Frutos.—Santa Silisa, vg.

Liturgia de hoy.—Como en Cádiz.

SECCION OFICIAL.

Orden de la plaza del día 23 Oebre.
Servicio para mañana: Jefe de día, el señor teniente coronel de Pavia don José Perez Herrera.

Parada y vigilancia, los cuerpos de la guarnición.
Hospital y provisiones, 1.º capitán de Alava.

De orden de S. E. el teniente coronel mayor, José Albenda Agüete.

SECCION ASTRONÓMICA.

Observaciones de ayer.
Temperatura 7 de la mañana, 19 cent. Temperatura 1 de la tarde, 20 cent. T.º más baja durante la noche, 16º cent. Altura barométrica mediana, 755 m/m. (Óptico Sr. Lemaire, S. Francisco, 18.)

Afecciones de hoy.
Sale el sol á las 6 15
Pónese á las 5 13
Sale la luna á las 11 12 N
Pónese á las 1 23 T.

SECCION MARITIMA

ENTRADOS
De la Habana y Santander, vapor Montevideo, capitán Izaguirre, con carga general.
De Marsela y Málaga, vapor Manuel Espaliú, capitán Muñoz, con carga general.

De Liverpool y Vigo, vapor Tintoré, capitán Bisbal, con carga general.
De Sevilla, vapor Pilar, capitán Santurio, con carga general.

De Oporto, vapor City of Malaga, capitán Walsk, con carga general.

SALIDOS
Para Barcelona, vapor Cataluña, capitán Genis, con carga general.
Para Tanager, vapor Tanager, capitán Pla, con carga general y la correspondencia.

Para Huslva, Vigo y Bilbao, vapor Cabo Quejo, capitán Ibargaray, con carga general.
Para Algeciras, Málaga y Marsella, vapor Cabo Trafalgar, capitán Lersundi, con carga general.

Para Sevilla, vapor Itálica, capitán Guernica, con carga general.
Para Algeciras, Málaga y Marsella, vapor Segovia, capitán García, con carga general.

Mareas de hoy.
Pleamar, 7 5 M | Pleamar, 7 41 T
Bajamar, 1 23 T | Bajamar, 00 00 N

BUQUES A LA CARGA.

VAPORES
de la Compañía sevillana de navegación á vapor, antes de Segovia, Cuadra y compañía.

Para Algeciras, Málaga, Almería, Cartagena, Alicante, Valencia, Barcelona, San Felix, Palamos, Cetta y Marsella. El vapor español

Torre del Oro,
su capitán don José Heredia, salirá el viernes 30 de Octubre, á las siete de la mañana.

Admite carga y pasajeros.
Consignatarios, plaza de Castelar número 15, entrada por la calle de Montañez.

Sres. D. Horacio Alsón y C.^a

SERVICIO DIARIO

ENTREGADIZ Y EL PUERTO DE SAN PEDRO
Salidas del Puerto. Salidas de Cádiz.

HOY
8 30 de la mañ. | 9 00 de la mañ.
10 00 de la idem. | 2 30 de la tarde.
3 30 de la tarde. | 4 30 de la idem.

MANANA
8 00 de la mañ. | 9 00 de la mañ.
11 00 de la idem. | 4 00 de la tarde.
Precios. Billeto de popa, pias. 1'25—Idem proa, 0'70.—Id de cobarrios, 0'55.
Abonos de popa, 10.

VAPORES

entre Cádiz, Puerto Real, Carraca y el dique de la Comp.^a Trasat.^a
SERVICIO DE VERANO
SALIDAS.

De Puerto Real á Cádiz directo, 7'30 de la mañana.
Cádiz á Carraca y Puerto Real, con escala en el Dique, 9'15 de la id.

Carraca directo á Puerto Real y Cádiz, con idem, 10 id.
Puerto Real á Cádiz con id., 11 id.
Cádiz á Puerto Real y Carraca ídem 1 de la tarde.

Puerto Real á Carraca y Cádiz con idem, 3 de la tarde.
Carraca á Cádiz con idem, 4 idem.
Cádiz á Puerto Real con id. 5 idem.

Precios entre Cádiz, Puerto Real y Carraca.—Popa, una peseta; proa, 0,63 ídem; marineros del servicio 0'38 id.

Idem entre Cádiz y el Dique.—Popa, una peseta; proa, 0'50 ídem.
Abonos de diez billetes de popa, entre Cádiz, Carraca y Dique, 7'50 pias.

Id. id. id. entre Cádiz y Puerto Real 8'75 pesetas.
Cada mandado de equipaje abonará 0'63 pesetas.
Los billetes se expenderán en el mi

ESPECTÁCULOS.

Teatro Principal
Funciones para hoy:
A las siete y media
El chaleco blanco
A las ocho y media
La cruz blanca
A las nueve y media
La fuente de los milagros
A las diez y media

Al agua, patos
Entrada principal, 0'35 pesetas. Al segundo y tercer piso, 0'15.—Al cuarto piso, 0'10.

Teatro Cómico

Funciones para esta noche:
A las siete y cuarenta y cinco
El monaguillo
Baile
A las ocho y cuarenta y cinco
Blanca ó negra
Baile
A las nueve y cuarenta y cinco
La leyenda del monje
Baile
A las diez y cuarenta y cinco
Viva mi niña
Baile
Entrada de galería, 15 céntimos.

TELEGRAFIA DE FABRA.

Madrid 23.
NOMBRAMIENTO
El ingeniero jefe de segunda clase don Miguel Roch ha sido destinado á la Carraca.

CONFERENCIA
Se comanta en los círculos políticos la conferencia que el presidente del Consejo ha celebrado con la regente, suponiéndose que ésta ha sido preliminar de la crisis que se prepara.

LOS VINOS
Valencia y otras poblaciones celebrarán *meet ngs* para protestar de las pretensiones de Francia respecto á la introducción de nuestros vinos.

DE MARIN
Ha sido destinado al *Pelayo* el teniente de navio don Antonio Mezquita.

El alférez de navio don José Suanes ha obtenido ingreso en la Academia de ampliación, de la cual se retirará por enfermo don José Pons.

TEMPORALES

Según los temporales y la crecida de los rios causando grandes destrozos. La miseria aumenta en algunos pueblos á extremo tal que el Gobierno tendrá necesidad de arbitrar recursos para remediarla.

En algunos puntos de Francia el desbordamiento de los rios han causado tambien muchos daños.

Por fortuna no se tienen noticias de desgracias personales.

MANCEROLA
Se halla gravemente enfermo el canónigo señor Menterola.

